
BÜRGERSCHAFT BREITSCHEID e. V. 
 
 

Bericht von der öff. Vorstandssitzung am 3. Juli 2008 im TuS-Heim, Mintarder Weg 108 
 
Teilnehmer: Herr Krekler, Herr König, Herr Regh, Frau Giesen, Herr Giesen. 
Dauer der Sitzung: 19.30 Uhr bis 20.40 Uhr. 
 
Tagesordnung: 
1) Veranstaltung zum Thema Fluglärm am 8. Mai 2008: Trotz des allgemein großen 
Interesses an diesem Thema nahm en nurca. 20 Bürger an dieser Veranstaltung teil. 
Die Diskussionen verliefen sachlich. Die Rheinische Post brachte einen ausführlichen 
Bericht über die Veranstaltung. so dass doch viele Bürger auch über Breitscheid hinaus 
informiert wurden. Die Einladung des Bürgerbüros zur Besichtigung des Flughafenvorfeldes 
und zur Fortsetzung des Nachbarschaftsdialoges soll angenommen werden. (Organisation 
Herr Krekler) 
 
2) Internet-Auftritt der Bürgerschaft: Herr Regh berichtete über den Stand der Erstellung der 
Internetseiten der Bürgerschaft sowie die Zusammenarbeit mit Herrn Claus, der wichtige 
Elemente hierzu beigetragen hat. Die Adresse lautet: www.buergerschaft-breitscheid.de 
Die Arbeiten sind schon weit fortgeschritten. Die vorgestellten Seiten sind sehr 
informativ. Die restlichen Aufgaben wurden verteilt und die Ergebnisse sollen bis Anfang 
August Herrn Regh zugeleitet werden. Eine Anfangsseite ist schon im Netz erreichbar. 
 
3) Aktuelle Themen: der Umbau Mintarder Weg und die Verbesserung der Beschilderung 
am Kreisverkehr am Kindergarten wurden nach unseren Vorstellungen und zur Zufriedenheit 
der Anwohner abgeschlossen. 
Das Stoppschild an der Einmündung von der B1 auf die L 19 ist noch nicht aufgestellt 
und muss weiter im Auge behalten werden. Herr Krekler wird sich mit Frau Stüber 
(Abteilungsleiterin Straßenverkehr im Ordnungsamt) in Verbindung setzen. 
 
4) Lärmschutz: Die Probleme an der A 52 sind noch nicht gelöst. Der Einbau eines 
„Lärmminderungsbelages“ sowie der Bau einer Schutzwand in Höhe der Stooter Straße 
stehen zur Diskussion. Vorher sollen aber noch Messungen durchgeführt werden. 
 
5) Windkraftanlage am Auberg: Eine endgültige Lösung des Problem ist noch nicht 
sichtbar. Herr König wird den neusten Stand in Erfahrung bringen. 
 
6) Endhaltestellen der Buslinien 016 und 131: Die Probleme sind noch nicht gelöst. Es 
wurde vorgeschlagen die Buslinien bis Mintard zu führen. 
 
7) Schloss – Linnep – Fest am 23. 8. 08 : Die Bürgerschaft beteiligt sich wieder und ist 
bereit, den Eingang und die Kasse zu besetzen. Bisher zeigten folgende Mitglieder 
Bereitschaft, sich zu engagieren: Herr Zacharia, Herr Tanculski, Herr Giesen , Herr 
Rechner. Die Koordination übernimmt Herr Regh. 
 
8) Dreck-weg-Tag am Samstag, den 18. 10. 2008 : Die Bürgerschaft beteiligt sich wieder . 
Herr Krekler spricht die Schulleitung der Mathias Claudius –Schule an. Details auf der 
nächsten Vorstandssitzung am 4. Sept. 2008. 
 
9) Das Problem „Archiv Alte Kölner Str. 55“ wurde gut gelöst. Das Archiv bleibt nach dem 
Aufräumen und der Reinigung an Ort und Stelle. Dank an Herrn Regh! 
 
Bericht: Herr Giesen 



Protokoll der Vorstandssitzung vom 04. September 2008 
 
1) Bericht über das 5. Schlossfest im Garten von Schloss Linnep am 23.08.2008 
Herr Regh berichtete über erste Ergebnisse/Reaktionen. 
Insgesamt war das Schlossfest wieder ein großer Erfolg. Schade war es, dass die Tage 
vorher stark verregnet waren. Das hat sicherlich Besucher abgehalten. Trotzdem kamen 
erneut über 500 Besucher. Schade war auch, dass sich die Programmpunkte ausdehnten 
und sowohl der Fackelzug der Kinder, als auch der Auftritt der Greyhounds, sich um mehr 
als eine halbe Stunde verzögerte. Hierdurch wurde es zu spät und etliche Besucher 
gingen vor dem Ende. Dies und auch die Programmauswahl gilt es beim nächsten 
Schlossfest zu verändern. 
 
2) Stand des Internetauftrittes unserer Bürgerschaft 
Herr Regh konnte mitteilen, dass ein Entwurf von Herrn Marcus Claus schon vorhanden 
ist. Jetzt gilt es noch Fotos und die Sachinformationen einzupflegen. 
In der Novembersitzung sollte alles fertig sein und vorgestellt werden können. 
 
3) Spenden an Erziehungseinrichtungen für die Jugend 
Aufgrund des hohen Habensaldos auf unserem Konto (zur Zeit ca. 3.600,00€) hat das 
Finanzamt auch in unserer Steuerklärung 2007 wiederum darauf hingewiesen, dass eine 
Ansammlung von Vermögen nicht statthaft ist. Wir haben daraufhin telefonisch mit dem 
Finanzamt vereinbart, das Guthaben zurückzuführen. 
Bereits beschlossen ist eine Spende an den Kindergarten St. Christophorus in Höhe von 
500,00€. 
Es wird zusätzlich beschlossen weitere Spenden – jeweils 500,00 € - an den 
Evangelischen Kindergarten und die Grundschule zu tätigen. 
Hierdurch wird das Guthaben deutlich reduziert. Im nächsten Jahr werden wir erneut 
beraten, inwieweit wir zweckgebundene Spenden vornehmen werden. Bis dahin ist uns 
auch bekannt, welche Gelder aus dem Schlossfestpool an Breitscheider Vereine und 
Institutionen fließen. Dies können wir dann mit berücksichtigen. 
 
4) Veranstaltung „Mach mit! – Ehrenamt Ratingen“ vom 20.09. bis 12.10.2008 
Da von den Anwesenden zeitlich keiner teilnehmen kann, sollte auf die Teilnahme 
verzichtet werden (analog 2007). 
 
5) Veranstaltung „Dreck-weg-Tag der Stadt Ratingen“ am Samstag, den 18.10.2008 
Die Bürgerschaft sollte mit Unterstützung der Matthias-Claudius-Schule wie im 
vergangenen Jahr teilnehmen. Von den anwesenden Mitgliedern der heutigen Sitzung 
kann aber, und auch nur mit Fragezeichen, Herr Rainer Müller. Hier muss also noch 
abgeklärt werden, ob jemand von den heute nicht anwesenden Vorstandsmitgliedern 
kann. 
 
6) Verschiedenes 
Herr Wurm teilte uns mit, dass der Bewirtschafter des TUS-Heimes zum 31.10. gekündigt 
hat. Ein neuer Wirt steht wohl schon zum 1.11.2008 in den Startlöchern (italienische 
Küche). Herr Wurm wird die diesjährigen Termine mit dem neuen Wirt absprechen. 



Bericht von der öff.Vorstandssitzung am 6. Nov. 2008 im TuS-Heim, Mintarder Weg 108 
 
Teilnehmer: 8 Mitglieder gemäß Anwesenheitsliste, Herr Krekler war durch Krankheit 
verhindert. Sitzungsleitung Herr König. 
Dauer der Sitzung: 19.30 bis 20.50 
 
Tagesordnung : 
1) Neuerlicher Unfall an der Auffahrt B1/L19 
Die beiden Schreiben an die Stadtverwaltung und deren Antwort wurden besprochen und 
für gut befunden. Herr Wurm berichtete über seine detaillierten Untersuchungen. Diese 
bestätigten, dass zwar die Bake kurzzeitig die Sicht auf die vorfahrtsberechtigten Fahrzeuge 
verhindere, dass aber an der Haltelinie des verlangten Stoppschildes die Sicht frei sei. 
Inzwischen engagiert sich die Stadtverwaltung auf der Ebene der Dezernenten für die 
Lösung des Problems. 
 
2) „Dreck-weg Tag“ 
Unser Einsatz beim „Dreck-weg-Tag“ und der Erfolg einer Teilnahme von 45 Personen, 
davon 30 Kindern und 37 Säcken gesammelten Mülls fand große Anerkennung. 
Insbesondere wurde auf die pädagogische Bedeutung der Veranstaltung hingewiesen. 
 
3) Spenden aus dem Vereinsvermögen. 
Die Anwesenden fanden die Spende in Höhe von Euro 1000,-- an die Grundschule zum 
Aufbau einer Schulbibliothek für richtig. Herr König schlug vor, eine oder zwei Bänke 
mit Hinweis auf die Bürgerschaft e. V. zu spenden. Bänke fehlen auf den Wander- und 
Fahrradwegen in und um Breitscheid. Herr König wird sich über die Kosten und Standorte 
informieren und auf der nächsten Vorstandssitzung berichten. 
 
4) Volkstrauertag am 16. 11. 2008 
Die Bürgerschaft beteiligt sich wieder mit der Gestellung des Trompeters. Herr Regh 
wird in Zusammenarbeit mit Fam. Ansorge einen Trompeter engagieren. Sollten hierfür 
nicht mehr als 50,-- Euro erforderlich sein, soll zusätzlich ein Kranz bei Schlei bestellt 
werden. 
 
5) Internet – Präsenz: 
Herr Regh stellte die fast fertig gestellte Arbeit vor, die nur noch geringfügige Ergänzungen 
bedarf. Die Mitglieder wurden gebeten falls erforderlich, Informationen zu liefern. Die 
Darstellung der Bürgerschaft e. V. und die geleistete Arbeit fanden große Anerkennung. 
Herr Regh rechnet mit schneller Eröffnung unserer Seiten. (s. Anlage Probedruck) 
 
Bericht: Herr Giesen. 


